

CARTAS DE LOS LECTORES



Los lectores pueden enviar sus cartas a cartas@lavanguardia.es. La Vanguardia las agradece y escoge para publicar aquellas cuyo texto no supera los mil caracteres. Es imprescindible que vayan firmadas con nombre y apellidos y debe constar su DNI o pasaporte, la dirección y el teléfono. No se publicarán escritos firmados con seudónimo o iniciales. La Vanguardia se reserva el derecho de resumir o extractar el contenido de las cartas y de publicar aquellas que crea oportuno. No se mantendrá correspondencia ni se atenderán visitas o llamadas telefónicas sobre originales no publicados.

Educación sin presupuesto

Los presupuestos constituyen la columna vertebral de toda acción de gobierno. Ni Pedro Sánchez ni Pere Aragonès han sido capaces de aprobarlos. En Catalunya, el área más afectada es educación, que veía incrementado su partida un 10% en el 2024. No aprabar los presupuestos ha dejado pendientes temas tan importantes como la educación especial y la contratación de psicopedagogos, la gratuidad hasta los dos años, los cambios en FP, la contratación y mejora salarial de los docentes... Todo ello, en detrimento de la calidad de la enseñanza, que seguirá reflejándose en los informes PISA.

Exigimos más responsabilidad a los políticos que, llevados por intereses partidistas, no han sido capaces de sacar los presupuestos. Ello no solo perjudica a la educación, ya de por sí depauperada, también a la sanidad, vivienda, inversiones, rebajas fiscales y, en general, a todos los ciudadanos.

¿Sería mucho pedirles que dediquen menos tiempo a las luchas para hacerse con el poder y mucha más dedicación a solucionar los problemas de los ciudadanos y del país?

Juan Francisco Pérez Pretel
Barcelona

La paradoja occidental

He viajado a El Cairo y he percibido la tensión y extrema seguridad que vive la ciudad por las negociaciones entre Israel y Hamas. Viene al caso para exponer la gran paradoja que vivimos. El mundo occidental, pequeña parte del planeta, está volcado en la sostenibilidad, tratando de identificar problemas que, si se trasladan al resto mayoritario de la humanidad,



LA FOTO DEL LECTOR

Esther Moral: "La fotografía ha sido vínculo de unión con mis hijos"

"En casa dicen que soy como un pirata buscando tesoros, momentos para fotografiar", relata Esther Moral, para quien la fotografía ha sido "un vínculo de unión" con sus hijos. Lo explica hoy en una entrevista de Pau Comelles en la web, donde muestra su instantánea del Año Nuevo chino. La foto es de Ana Jiménez

LA ENCUESTA

¿Debe dimitir Ayuso por el presunto fraude fiscal de su pareja?



si un pésimo legado para las futuras generaciones. ¿Y si empezamos por dejar de pelearnos constantemente y nos pacificamos un poco? Seríamos más eficaces en la sostenibilidad del planeta.

Gabriel Masfurrol Lacambra
Suscriptor Barcelona

Vuelva usted mañana

Una amiga percibe una prestación en concepto de protección familiar por tener un hijo afectado por parálisis cerebral. Anualmente recibe por correo ordinario los certificados que acreditan ser beneficiaria de esta prestación. Y los recibe de milagro y por la buena voluntad de la empleada de Correos que reparte la correspondencia. El motivo es que reside en la calle Roger de Flor de una ciudad cercana a Barcelona, pero la dirección que consta en los documentos es la de calle Roger de Mar. Un error garrafal que no ha podido ser enmendado ni presencialmente, por impedirle la entrada a las oficinas un guarda jurado por no tener cita previa, ni en los teléfonos de atención de las oficinas que supuestamente son de atención a la ciudadanía. El clásico "vuelva usted mañana se perpetua".

El error en la dirección no

ha podido ser enmendado, y hay que confiar en el buen hacer del servicio de Correos que puntualmente le entrega los documentos enviados por algún ignorante que desconoce quién fue Roger de Flor y que Roger de Mar no existe.

Joan Portet Martínez
Granollers

Edatisme en un viatge?

Vam contractar amb l'Imsero un viatge a Navarra del 8 al 12 de març per visitar la Selva d'Irati, patrimoni de la humanitat per la Unesco. Però la ruta de senderisme programada no es va fer: la zona està tancada al públic per descans hivernal. La web oficial ho indica així: "A partir del 13 de desembre de 2023 y hasta antes de Semana Santa, las carreteras de acceso a la Selva de Irati por ambos valles (...) permanecerán cerradas. Damos un descanso a este precioso entorno natural, etcétera".

És a dir, que des del desembre de l'any passat ja se sabia que al març no podríem fer aquella visita. Això sí, com a activitat alternativa ens van passar un bonic vídeo (que només es veia de color verd) que ens fregava per la cara tot el que no havíem pogut veure.

Si el fet és degut a desconeix-

xement per part dels organitzadors, remet a la seva manca de professionalitat. I si el tancament era conegut, remet a la seva mala fe. Edatisme?

Carles Llombart Elias
Sant Cugat del Vallès

Dos horas en tren a Sitges

Vivo en Barcelona y durante los próximos seis meses tendré que ir y volver de Sitges cada día, trabajaré allí. Falta poco para Semana Santa y se abre la temporada turística. Los trenes de Renfe no van bien, cada día para ir y para volver hay incidencias en las vías, un trayecto que se haría en 35 minutos se convierte en dos horas por los retrasos. Es imposible llegar a la hora al trabajo, y lo peor es cuando volvemos a casa a las 23.30 h destrozados, cuando tendríamos que haber llegado a las 21.30 h.

El transporte público tendría que ir como la seda, teniendo en cuenta a todos los ciudadanos y al planeta. Lo agradeceríamos tanto los trabajadores y los turistas como la naturaleza.

Marga Lapuente Camins
Barcelona

Davant l'incivisme

Visc a Ciutat Vella, al carrer Volta dels Jueus, al cor de Barcelona. I des que hi vaig començar a viure vaig ser conscient de les problemàtiques existents: turisme arrasador, banditatge, desigualtats a la porta de casa (hi ha censades unes dues mil persones sense sostre a la capital) i l'incivisme d'uns veïns que no respecten la normativa per la falta de contenidors. Davant la inacció de l'Ajuntament, que es limita a enviar combois de neteja, i no a la reeducació d'un veïnat majoritàriament efímer, he decidit imprimir fotografies, acompanyades d'un cartell on es pugui llegir "No contribueixis a això", l'horari per deixar la brossa al carrer i un croquis amb els contenidors més propers. Tant de bo cada matí pugui deixar de saltar, literalment, la muntanya de brossa que el veïnat aboca sense remordiments a les cantonades del meu estimat carrer.

Judith Barber Portal
Barcelona

HEMEROTECA / HACE 30 AÑOS

El largo secuestro de la farmacéutica de Olot

Maria Àngels Feliu Bassols es secuestrada a punta de pistola la tras cerrar su farmacia. Hija de un acaudalado empresario de la Garrotxa, madre de tres hijos, cuenta 34 años. Su familia interpone la primera

denuncia ante la policía local, dando, sin saberlo, manga ancha a sus captores, orquestados por dos agentes corruptos camuflados. Corajuda, logra sobrevivir durante 492 días encerrada en un zulo sin luz ni agua, con una pequeña bombilla y un mechero, y protagoniza el secuestro más

largo de España por motivos ajenos al terrorismo. La gran cobertura mediática hace que todo el país empatices con su caso. Finalmente, uno de los miembros del comando, su carcelero Iñaki, se apiada de ella y la libera en una gasolinera el 27 de marzo de 1994. / Teresa Amiguet



Maria Àngels Feliu, madre de tres hijos, logró sobrevivir 492 días secuestrada en condiciones infrahumanas